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适量饮酒的好处
医学上已经证明，适量饮酒可以对

人体产生真正的健康功效。下面我们

来看看，适量饮酒对人体有哪些好处？

降低有害胆固醇 法国人明明吃

那么多高饱和脂肪的食物，但他们患

冠心病的概率却那么低。这到底是为

什么呢？研究人员发现，主要归功于

红葡萄酒。红葡萄酒是法国人日常饮

食中不可缺少的角色，它可以减少有

害胆固醇，预防血栓，从而降低冠心病

的患病率。

预防糖尿病 最新的研究发现，对

女人来说，适量酒精可以激发人体产

生胰岛素，从而预防因血糖突然升高

而导致的Ⅱ型糖尿病。不过，还需要

进一步研究才能确定到底多少量的酒

精才能产生这样的效果。

激发大脑智能 葡萄酒可以提高

人体有益胆固醇的含量，从而让血液

更通畅地流向大脑。研究人员相信，

适量饮酒或许可以扩大大脑的血管，

提高血流量，抗击与痴呆症相关的有

毒蛋白质。另外，酒精可以让脑细胞

产生可控性压力，从而帮助它们更好

地处理可能导致痴呆症的强大压力。

预防胆结石 胆结石的主要构成

成分之一就是胆固醇。葡萄酒中的抗

氧化物可以提高人体(包括胆囊)里的

有益胆固醇含量，减少有害胆固醇，从

而预防胆结石的产生。

控制体重 实践已经证明，长期适量

饮酒之后，人体可以有效地代谢酒精，不

会引起体重增加。如果每周喝 5—7杯

酒，可以有效帮助减少吃零食和宵夜的

次数，防止进食过量。比如，一杯淡味啤

酒就可以让你的肠胃产生饱足感，控制

食欲，但又不会带来过高的卡路里。

预防肿瘤 红葡萄酒中的白藜芦

醇具有强大的健康功效，可以预防脂

肪积累，降低胰岛素抗性，预防糖尿

病。一些研究人员相信，白藜芦醇可

以通过抑制肿瘤血管的生长来达到预

防和治疗肿瘤的效果。它甚至还可以

通过阻隔雌性激素的生长效应来抑制

乳腺癌细胞的生长。

强化骨骼 早上喝麦片粥的时候，

一般人都喜欢加点牛奶。很多啤酒包

含大量的硅元素。啤酒中的硅元素跟

牛奶中的钙元素一样，都可以强化骨

质密度，预防骨质疏松症。美国塔夫

斯大学的研究发现，每天适量喝点啤

酒或葡萄酒的人，不管男女，都比那些

不喝的人具有更高的骨质密度。

“白加黑”润燥滋补
寒冬正是进补好时节，可若一味

滋补，又容易上火、燥热难受。不妨试

试“白加黑”的食物搭配。

白色食物是“润燥能手”。中医认

为，白色归于肺，食物中凡为白色者，

大多有补肺的作用。比如冬季最常见

的大白菜，有养胃生津、除烦解渴、清

热解毒的功效，其中的纤维素还能“锻

炼”消化系统。荸荠(又名马蹄)有清

热生津、利湿化痰的功效；百合可清肺

润燥、滋阴清热，适合煮粥或清炒时放

上几片；山药有滋肾益精、益肺止咳的

作用，适合炖汤食用；茭白、白萝卜等，

也在这个季节“崭露头角”。

黑色食物则是“补益佳品”。其

中，黑芝麻性平味甘，有补肝肾、润五

脏的作用，且食用简单，炒熟冲糊即

可；黑米、黑豆含有丰富的蛋白质，有

开胃益中、健脾暖肝、补肾益阴之效，

适合煮粥或与排骨、乌鸡、鱼等肉类一

起煲汤食用；黑木耳则能润肺益气，是

凉拌或搭配素菜的好选择。

餐桌上来点“黑白配”，在滋补的

同时，去除燥火，避免身体“走极端”。

当然，在选择食材时一定要考虑个人

的体质和特点，比如大便干燥的时候

最好少吃山药，有风寒咳嗽、虚寒出血

等症状时不可吃百合；腹泻或大便稀

溏的人要少吃白萝卜等。此外，进食

滋补类食物时切记不要贪多，一般来

说，每餐适量食用，每周 2—3次为宜。

人口膨胀、交通拥堵、环境恶化、住房紧

张、就医就业难，大城市越来越像个行动迟缓

的“傻瓜”。而智慧城市被各界视为“城市病”

治标又治本的良药。

然而，目前我国智慧城市建设的现状是：

一味注重系统上马和开发，却不注重系统的

整合协调，最终导致重复建设资源浪费，而城

市问题却迟迟得不到解决。

“打破部门利益壁垒，是从城市规划层面

寻找弊病，布局解题的第一步。”中国互联网

协会副理事长高新民说。

信息集中解决道路拥堵

近日，第四届中国智慧城市大会在京召

开，调研显示：平安城市、智能交通、智慧医疗

是智慧城市建设中的 3大热点应用行业。

高新民介绍，通过对我国大城市拥堵指

数的统计分析表明，在车辆密度和路面情况

相似的情况下，这两年上海的拥堵指数呈现

较平稳的趋势，甚至略有下降。

高新民将稳中有降的原因归结为信息集

中，上海市目前构建的交通信息整合平台，把

包括交警、轨道、公交等各交通系统综合到这

个平台上。

信息集中是如何发挥作用的？“我举例来

讲，上海道路是以高架为主的快速通道，快速

通道经常堵怎么解决，上海曾提出几个应对

方案——要不要加宽？要不要再建一套快速

通道？通过数据整合分析后发现，80%的车辆

在高架桥上行程很短，多为上高架和下高架，

因此加宽和再建作用都不大，应该在地面信

号和匝道设计上想办法，”高新民说，上海花

了几年时间将多套信息整合进一个系统。

城市信息系统平行建设

而现实情况是一个城市有多套信息系统

并行，有些地方同属政府公共财政支持的政

务云不下十几个，教育云、健康云、体育云互

无关联，甚至同一领域的系统也因归属部门

不同而平行建设，“交通委、交警、轨道交通、

公共交通各自拥有信息体系。”

技术不成问题，需求也很迫切，为什么不

能整合？

“不是人和技术的问题，是屁股指挥脑袋

的利益在驱使。”无锡市信息化和无线电管理

局局长张克平讲得直接，整合意味着重构各

部门的利益关系。

张克平感触颇深有他的原因。2008 年，

无锡从政府网站开始推进整合——整合前，

每个部门都有网站、服务器、专人维护，80 多

个网站年花费至少几千万；整合后，网站按统

一标准建设、运维、外包，政府不投一分钱建

设费，只购买服务，一年外包费一百多万。

成本大减的好工程，推进之初却困难重

重，“整合拿掉了原部门的经费申请空间，几

个强势部门拒绝整合，最后是市委书记一把

手着力推进才协调好。”张克平总结道，打破

部门利益的壁垒，就看政府下不下定决心。

“基础设施到位了吗？体制、机制到位了

吗？顶层设计到位了吗？这些都是智慧城市建

设中不可或缺的。”张克平的3连问里，透着对整

合的焦虑，“下一步，系统整合完再到应用，还要

把数据的环节打通，难度依然很大，”可以想见，

数据同样被各部门视为“私有财产”。

“要打破行政分割，才能形成管理上的整

合。”高新民在“智慧城市背景下的云计算应

用与实践峰会”上这样倡议。

“数据资源整理的过程中，希望破除部门

之间的壁垒。”北京慧点科技董事长姜晓丹在

“大数据驱动产业创新论坛”上提出企业界的

诉求。

系统整合是“治病”良药

事实上，智慧城市目前并没有统一的定

义，2012 年在巴塞罗那举行的智慧城市博览

会上，人们还在为智慧城市如何命名而争论，

“知识城市”“未来城市”的叫法五花八门，“定

义不重要，定位才重要。”

“如果不能在城市大系统中实现管理上

的整合，智慧交通、智慧环境、智慧教育、智慧

医疗、智慧社区等分别单独运行，都做不到真

正的智慧。”针对目前各种智慧系统层出不穷

的现象，高新民认为，一味注重系统上马和开

发，把注意力集中到“智慧”本身，却不培养它

们默契协调，城市离智慧还太远。“如果把城

市比作一个人，那么规划布局、打破体制机制

壁垒、形成有机整体，这些看不见摸不着的要

素，更像让城市拥有思维，让他会动脑。”

“目前，云计算发展水平可以为领域整合

提供条件。”云计算基础设施运营商华云数据

首席运营官郁珉介绍，“云计算能灵活地动态

调动资源，能最大程度地满足动态变化的需

求，基于这些特点可以很好地支持智慧城市

的大整合。”

“应用实现整合、资源达到共享、信息顺

畅共通，才能为社会提供高效服务。”高新民

说，智慧城市被各界视为“城市病”治标又治

本的良药，整合对于这剂良药至关重要。

一味注重系统上马和开发，却不培养它们之间的默契协调，这是目前我国
“智慧”系统建设的现状。长此以往，城市永远无法“智慧”起来。请关注——

“智疗”城市病还需“整合拳”
本报记者 张佳星

335户受灾、242栋房屋被烧毁，昔日繁华

的街市被倒塌的残壁覆盖……素有“月光城”

之称的云南香格里拉县独克宗古城遭遇一场

严重火灾，令人扼腕叹息。如今大火已被扑

灭，除了一堆废墟瓦砾，更留下了关于古城以

及古建筑保护与开发的诸多追问与思考。

独克宗古城大火并非孤例。仅仅一年

多的时间内，从湖南洪江古城到云南丽江古

城，再到重庆风雨廊桥，脆弱的古城和古建

筑频频遭遇灾祸摧残。

土木结构、道路狭窄导致消防设施难以

发挥作用……各种消防难题几乎是共同的，

灾后的解释也是“振振有词”的。但是，公众

更想知道的是：针对长久以来客观存在的此

类“短板”，各地在重视的旗帜下，究竟是否

制定出了真正有效的消防方案？如果经不

起实际的检验，种种所谓的“专门预案”是否

有流于形式之嫌？

人们清楚地看到，不少古城、古建筑，或

向游客收取固定的维护费，或直接收取门

票，但这笔费用最终去向何方？用往何处？

是否有专门的消防支出？在频频燃起的大

火中，这样的追问显得格外迫切。

作为中国文化传承的历史载体，古城和

古建筑的重要性毋庸置疑。他们恰如一部

部沉甸甸的史书，穿越古今。一座古城池、

一间老寺庙、一条石板街，蕴含着丰富的历

史、人文、艺术气息。透过他们，可以知晓一

个地域的特征，一个族群的文化。历经风雨

的他们，还是我们间接了解中国古代文化历

史的百科全书，一旦损毁便再难重现。

从原则上讲，不管是古城还是古建筑的

开发所得，应首先服务于对他们的保护而非

他用。但在现实中，一些古城和古建筑却陷

入“重开发轻保护”的尴尬。一些地方热衷

于招商引资迎客上门，游人如织、商业浪潮

席卷的背后，是各类隐患日渐增加。

眼前的一点利益，岂能与历史文化长远

的价值相比。作为助力城市发展的重要文

化资源，有远见的政府应从长远利益考虑，

将古城以及古建筑保护作为城市规划工作

的重要部分。在招商引资开发前，对古建筑

进行认真排查和登记，并制定施行有效的保

护方案，最大限度地减少各类安全隐患。

大火虽已灭，留下的追问与思考却仍在

继续。涉事地方应进行深刻反思、严肃问

责，对古城的重建应有周密的规划。而对于

其他地方而言，更重要的是认真吸取教训，

在增强忧患意识的同时，加强对各类隐患的

排查，切实将历史留下的瑰宝保护起来。

（据新华社电）

一 场 大 火 ，留 下 多 少 追 问
白靖利

科技日报讯 （申明）对很多经常出差的

商务人士而言，时常会因为忙碌而忘记预订

酒店。现在，这一问题已经被微信支付解

决。近日，7 天连锁酒店官方微信公众账号

“7 天会”和全国分店正式上线微信支付功

能。用户不仅可以通过“7 天会”这个微信公

众账号直接预定 7 天酒店，并且可以通过微

信支付直接付款。

现在，微信用户只要关注 7 天连锁酒店

官方微信公众账号“7 天会”，然后在“我的银

行卡”里点击“添加银行卡”绑定微信支付，就

可以直接通过“7 天会”在微信里一键搜索心

仪分店，并完成订房、支付。整个购买流程全

程只需要 5秒钟，订房支付一步搞定。

7天连锁酒店相关负责人表示：“未来我们

的方向是，客人扫一下自己想要入住的房型即

可直接支付了。希望通过和微信支付合作，实

现双方用户资源的优势互补。”目前，7天连锁

酒店与微信方面正在进一步洽谈，争取早日让

线下分店实现扫码预订和微信支付相结合。

微信支付负责人指出，微信支付不是

一个纯粹的支付工具，它是为移动支付提

供的一个完整的解决方案。微信支付自发

布起，就为商家和消费者提供了直接连接

的机会，而且这种连接正在产生各种各样

的创新服务。

首家微信支付酒店上线

科技日报讯 （记者吴佳珅）一般情况

下，当手机出现问题时，用户需要跑到售后

维修服务点寻求解决。这不仅耽误时间，还

极大耗费精力。而索尼 Xperia care 的“免

费上门取送机服务”将改变这一现状，这对

于远离甚至是没有服务网点地区的用户而

言，无疑更加便捷。

近日，在索尼 Xperia care 的创新服务

介绍会上，索尼 Xperia care 推出包括“免费

上门取送机服务、免费寄还服务、延展服务

以及一对一现场培训”的全方位售后服务。

现如今，用户对智能手机产品的使用已

从单一的功能使用逐步提升到全方位的体

验。基于此，索尼 Xperia care 以用户核心

需求为本，在业内首创多项创新服务模式。

这种从前端优质产品到后端完美服务的全

方位体验，将成为索尼移动的差异化优势。

维修完毕后，索尼 Xperia care 还为用户提

供“免费寄还服务”，将已修好的手机免费寄

还给用户。

索尼移动从 2013年 9月起推出了“免费

上门取送机服务”。该服务在前端为用户提

供贴心服务的同时，后台则是高效率自动化

的无缝运行。当用户下单后，索尼后台系统

与快递系统自动对接，实现下单后三小时内

安排上门取机，与此同时，索尼后台系统获

得服务单后会将相关信息以短信形式发送

给用户，供用户查询维修进度及物流状态，

实时掌握手机的维修进展，使用户足不出

户，能够享受贴心服务。

手机维修提供上门服务

■锐观察

2013年我国农业科技进步贡献率达55.2%，主要农作物良种覆盖率达96%以上，农作物耕种收综合机械化
率达57%，为粮食实现“十连增”提供了重要支撑。图为新疆生产建设兵团一名职工驾驶装有GPS卫星定位导航
系统的大型播种机播种棉花。 新华社发（杜炳勋摄）

在2014拉斯维加斯国际消费电子展上，
一名工作人员演示一款智能手机文字输入设
备，该设备输入键位于操作手柄后方。

新华社记者 方喆摄

据新华社电（记者钱春弦）随着旅游在

线服务、网络营销、网上预订、网上支付等业

务的迅速展开，“智慧旅游”将成为我国旅游

业今年新的增长点。

记者从2014年全国旅游工作会议上获悉，

我国确定2014年为“中国智慧旅游年”，旅游业

将加快与信息技术融合发展，从传统服务业向

现代服务业加快转变。国家旅游局局长邵琪

伟说，围绕“智慧旅游年”主题，我国将加快推动

旅游在线服务、网络营销、网上预订、网上支付

等智慧旅游服务。运用市场化机制，推动建立

全国统一的在线旅游服务平台和景区门票预

订系统。制定智慧旅游景区标准，推进智慧旅

游景区试点，继续推进智慧旅游企业、智慧旅游

城市建设。成立智慧旅游促进会和专家委员

会，加强对智慧旅游的推动和指导。

移动终端订票已成为我国旅游消费一

大新亮点。中国旅行社协会副会长、携程旅

行网高级副总裁郭东杰说，移动将很快成为

携程最重要的预定平台。30％的酒店预订

量和 15％的机票预订量来自移动端；景点

门票和本地服务预订方面，来自移动端的比

例更高一些。“拇指＋水泥”趋势将进一步推

动资源在无线领域投放，催生机票预订、酒

店预订、旅游产品、门票、租车、社区攻略等

服务整合的“指尖上的旅行社”模式。“可以

预计，随着中国智慧旅游年主题确立，这一

领域 2014年将呈爆发式增长。”郭东杰说。

业内目前普遍达成共识的是，“智慧旅

游”是指以无线终端应用为核心的“无线旅

游”。即通过智能手机与平板电脑等设备，

下载各种各样的 App或软件，从而完成传统

旅行社为游客提供的各种服务，如交通预

订、行程安排、旅游攻略等。与此同时，这些

软件还能为游客在价格上提供相应的优

惠。从一定程度上看，无线端发展对于大家

来说都是处在同一起跑线上。因此无线业

务被认为是旅行社的“二次创业”。

“智慧旅游”将成旅游新增长点


